

• DESPOBLACIÓN • PROYECTO PARA LA VERTEBRACIÓN DEL TERRITORIO

La Universidad Jaume I apoya la Serranía Celtibérica

La iniciativa de desarrollo rural ya es respaldada por 100 investigadores

Redacción
Castellón

El Instituto de Investigación y Desarrollo Rural Serranía Celtibérica fue presentado el pasado viernes en la Universidad Jaume I de Castellón, donde recibió el apoyo de la institución.

El profesor Francisco Burillo, catedrático de Prehistoria de la Universidad de Zaragoza y promotor de la iniciativa, se reunió con el rector de la Universidad, Vicent Climent, y el director del Instituto Interuniversitario de Desarrollo Local, el profesor Joan Serafí Bernat, a quienes les informó sobre la creación en Teruel de un Instituto de Investigación y Desarrollo Rural para impulsar el Proyecto Serranía Celtibérica.

El rector manifestó el interés de sumarse a esta iniciativa, dado que en la Universidad Jaume I se cursan las titulaciones de Ciencias Sociales y Humanas, Jurídicas y Económicas, Tecnología y Ciencias Experimentales, cuyas enseñanzas se encuentran relacionadas con los objetivos del Proyecto Serranía Celtibérica.

De forma especial, resaltó el rector, ha de tenerse en cuenta la labor que viene realizando el Instituto Interuniversitario de Desarrollo Local, dada la colaboración que viene realizando con Grupos

de Acción Local del territorio castellanense en programas de la Unión Europea. Es esta experiencia la que, según su director, Joan Serafí Bernat, se puede aportar desde la Universidad Jaume I a todo el territorio de la Serranía Celtibérica.

Este centro universitario desarrolla una actividad en el ámbito del hábitat y del territorio, en busca de generar "un nuevo proceso de crecimiento inteligente, sostenible e integrador" y forma parte de la agrupación de universidades públicas valencianas CAMPUSHABITAT5U, cuyo objetivo es la mejora del espacio social, tanto rural como urbano.

En este contexto, la universidad castellanense ve necesario integrarse con otros centros de educación superior del territorio, ya que esta región tiene unas circunstancias especiales, como la falta de articulación de la zona, que le permitirían acceder a fondos europeos dedicados a las investigaciones que supongan un desarrollo social y económico del territorio.

La Universidad Jaume I ya consiguió ser reconocida en 2011 como Campus de Excelencia Internacional, junto a los demás centros de CAMPUSHABITAT5U, lo que le supuso una financiación de 7 millones de euros.



Los representantes de la Universidad Jaume I y de Serranía Celtibérica, en un momento de la reunión.

• SERRANÍA CELTIBÉRICA •

El Instituto de Investigación busca financiación para seguir actuando

El Instituto de Investigación y Desarrollo Rural Serranía Celtibérica, con sede en el Teruel, carece por el momento de financiación. Es por ello que el pasado 4 de marzo se realizó una petición unánime de los grupos de las Cortes de Aragón, a petición de Izquierda Unida, para que la Serranía Celtibérica sea considerada como una Inversión Territorial Integrada (ITI). Además, la misma institución aceptó la propuesta de Chunta Aragonesista para que se firme un convenio

entre el Gobierno de Aragón y esta institución para que la entidad pueda desarrollar la transferencia de I+D+i al proyecto Serranía Celtibérica. El instituto de investigación comprende una gran variedad de investigadores, procedentes de diversas universidades e instituciones. La integración de las humanidades, las ciencias y las tecnologías se ven como criterios fundamentales de su actividad.

Este Instituto, al que ya han manifestado su adhesión más

de 100 profesores e investigadores, pretende convertirse en centro piloto y de excelencia de la Unión Europea para el desarrollo rural. Su objetivo es utilizar el desarrollo y la tecnología a través de estrategias investigadoras para regenerar este territorio.

Como primera medida, se ha buscado la visibilización y el reconocimiento del territorio Serranía Celtibérica y su promoción internacional, con el desarrollo de medidas que supongan su revitalización.

• MAESTRAZGO • HISTORIA

Mirambel repasa los mitos templarios, de la mano de Jesús Ávila

El escritor aprovechó su estancia en la zona para divulgar la iconografía

Cristina Mallén
Mirambel

El escritor Jesús Ávila Granados presentó el pasado domingo su libro *La mitología templaria* y desveló los secretos que esconde esta todavía enigmática Orden en la localidad turolense de Mirambel.

El escritor pasaba estos días por la provincia y, entre otras localidades, tenía previsto parar en este municipio, por lo que se aprovechó la oportunidad de organizar una charla tertulia que

congregó a curiosos tanto de Mirambel como de las localidades vecinas para escuchar su visión de los mitos de los templarios.

Durante algo más de hora y cuarto, el escritor comentó cuáles eran sus claves esotéricas, quiénes componían su particular santoral, el significado que daban a los laberintos, la simbología que parece esconderse en las iglesias que construyeron y sus números sacros. Además, realizó un viaje geográfico por los sitios donde estuvieron asentados en nuestro país.



Curiosos de Mirambel y alrededores no se quisieron perder la oportunidad de saber más de los templarios. Cristina Mallén

Ávila Granados, a partir de un buen número de diapositivas, presentó diferentes lugares de construcción templaria y mostró detalles, pinturas y esculturas que delataban la presencia de los templarios: cruces, la triple ser-

piente enroscada -símbolo del conocimiento-, canchillos eróticos o con la H del nombre del arquitecto del Templo de Salomón, o la "linterna de los muertos", entre otros

Al finalizar la conferencia hu-

bo un animado debate donde, además de responder a las cuestiones del público, el escritor además contó que la primera vez que estuvo en Mirambel, en esa ocasión como periodista, vino a cubrir la visita de la reina Sofía.